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平成２６年度第３回常滑市教育委員会定例会会議録（概要） 

 

開  催  日 平成２６年６月２６日(木) 

開 催 場 所 常滑市役所４階第３会議室 

時     間 開会  午後１時３０分 

閉会  午後２時３０分 

出 席 委 員    委 員 長 権 田 泰 一   委   員 渡 邉 十三香 

委   員 渡 辺 慶太郎   委   員 久 田 孝 寛 

教 育 長 加 藤 宣 和 

出席した職員 教育部長  榊 原 直 樹   学校教育課長 澤 田 勝 則 

学校教育課付課長 榊 原 寛 二   生涯学習スポーツ課長 竹 内 龍 夫 

学校給食共同調理場長 杉 江  勝 

傍  聴  者  

事 務 局 学校教育課課長補佐 伊藤真由美    学校教育課主事 竹内裕紀 

議     案 （１）常滑市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱について 

（２）常滑市指定有形民俗文化財の指定について（答申） 

報 告 事 項 （１）常滑市生涯学習推進計画平成２５年度の取り組み状況につい 

て 

（２）第５９回常滑市美術展の結果について 

（３）図書館年報平成２５年度の実績について 

（４）第４９回前田杯争奪知多地方中学校卓球大会の結果について 

その他（諸報告） 行事連絡（６月～８月） 

 

発言者 発言の要旨 

委員長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２６年度第３回教育委員会定例会を開催する。 

平成２６年度第２回教育委員会定例会会議録を各委員に諮り承認

された。 

会議録署名委員に渡辺慶太郎委員を指名した。 

 

委員の皆様、こんにちは。本日の定例会の付議事件は２つの議案

と４つの報告事項を予定しております。また、その後、教科書展示

会への視察、文教厚生委員会の市議会議員の方々との懇談会を予定

しております。盛りだくさんですがよろしくお願いします。 

それでは、委員長・教育長の報告事項につきまして、前回の定例

会５月１９日以降の主なもののみ、その概略を報告させていただき

ます。委員長、教育長の報告事項をご覧ください。 

５月３０日には常滑東小学校、６月６日には常滑中学校、６月１

０日には常滑幼稚園、６月２０日には鬼崎北小学校、６月２３日に 
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発言者 発言の要旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

は鬼崎单小学校の園・学校訪問を行いました。記載をさせていただ

きました教育委員にもそれぞれご出席をいただき、ありがとうござ

います。また、６月９日には、常滑西小学校と西浦单小学校の巡回

訪問を行いました。どこの学校も、年度当初に比べ、子どもたちが

随分と落ち着いてきた様子を見ることができました。 

６月８日には、第４９回前田杯争奪卓球大会が常滑市体育館で行

われました。委員長にご挨拶をいただきました。結果は後程担当よ

りご報告させていただきます。 

現在、６月１１日より６月２４日の１４日間の日程で市議会が開

催をされました。 

教育委員会関係の議案としましては、「青海中学校の大規模改造

工事請負契約の締結について」の議案が上程され、お認めいただき

ました。なお、この大規模改造工事に合わせて、トイレ改修工事も

行ってゆくことになっております。また、本年度は予定しておりま

す、鬼崎单小学校の大規模改造工事につきましては、７月１４日に

臨時議会を開催していただき、契約の締結を認めていただく予定で

す。一般質問としましては、杉江議員から、「東京オリンピック・パ

ラリンピックを見据えた常滑市の取組について」という質問の中で、

「地元スポーツ振興にどのように生かしていくのか」「教育への影

響はどのように考えるのか」という質問が出されました。そこで、

１点目のご質問には「東京オリンピック・パラリンピックを、スポ

ーツ振興の絶好の機会ととらえ、関連した行事、大会等の開催、パ

ブリックビュー等、啓発が期待できるあらゆる施策を検討し、より

一層のスポーツ振興がはかられる機会として活用したい。」２点目の

ご質問には『文部科学省の夢ビジョン２０２０の中では、「①五輪憲

章の精神を学校教育に生かす。②自ら体験・学習し、創造的に考え

る力で、夢を描く。③優しさ、思いやり、助け合う絆を育み、夢を

応援する」と述べられており、具体的には小学校でも英語活動に取

り組んでおり、また、中学校の体育でオリンピック精神や意義につ

いて学んでおります。』とお答えしました。また、成田議員より、「世

界に通じる人材を育てる教育の必要性について」と「自転車の交通

安全対策への取組について」ご質問をいただきました。そこで、１

点目のご質問に対しては、「学校教育の中で、子どもたちが働くこと

や自分の生き方について考えを深めることを目的に進めておりま

す、キャリア教育の実態について」ご説明をさせていただきました。

２点目のご質問に対しては、「中学校の登下校中の自転車による交

通事故発生件数が、３年間の合計が１４件であり、４月に４件、し 
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発言者 発言の要旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

学校給食共同調理場長  

委員２ 

学校給食共同調理場長  

 

 

 

 

 

委員長 

学校給食共同調理場長  

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員 

委員長 

かも、すべて１年生の事故である」とお答えさせていただきました。

そして、「平成２３年度より、小中学校、それぞれ１校ずつ交通安全

モデル校に指定し、常滑警察署の指導を受けながら、交通安全に取

り組んでいること。また、本年度からは、常滑市としては４年ぶり

に、西浦北小学校が交通安全子ども自転車愛知県大会に出場し、自

転車の乗り方指導に努めていきます。」とお答えさせていただきまし

た。 

６月２５日には、青尐年問題連絡協議会総会、引き続いて、第６

４回社会を明るくする運動常滑市推進委員会が行われました。委員

長にご出席をいただき、ご挨拶をいただきました。ありがとうござ

います。 

以上でご報告とさせていただきます。 

  

議案第１号、常滑市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱に

ついて説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

 この審議会の年間の活動内容を簡卖に教えてください。 

審議会につきましては、平成２０年１１月開催以降、開催してお

りません。この時は、平成２１年４月から給食費の改定として、小

学校が２００円から２３０円に、中学校が２２０円から２６０円に

値上げをさせていただきました。審議会については、給食費の改定

や給食センターの建設など審議が必要な場合に開いているのが現状

です。 

審議会が開催されなくても、任期は１年ですか。 

はい、そうです。今の予定でいきますと、今年消費税が８％に上

がり、給食費の値上げも検討いたしましたが、実態的には知多５市

５町で、給食費は同じ推移をしています。この中で知多市につきま

しては、知多半島の中で、給食費が一番安く、１５年間ほど値上げ

をしていないため、平成２７年度から値上げを検討しています。４

市５町についましては、来年１０月から消費税の１０％が予定され

ています。その推移をみながら、給食費の値上げも含めて検討して

いかなければならないと考えています。 

議案第１号について原案どおりでよろしいか。 

 異議なし。 

議案第１号は、承認する。 

 

 

＜会議録＞ 
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発言者 発言の要旨 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員 

委員長 

 

委員 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員長 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

委員長 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

委員１ 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員１ 

 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員３ 

 

 

委員１ 

 議案第２号、常滑市指定有形民俗文化財の指定について（答申）

説明をお願いします。 

 資料に基づき説明。 

 質疑なし 

 議案第２号、常滑市指定有形民俗文化財の指定について（答申）

原案どおりでよろしいか。 

異議なし。 

 議案第２号は、承認する。 

  

 報告第１号、常滑市生涯学習推進計画平成２５年度の取り組み状

況について説明をお願いします。 

 資料に基づき説明。 

推進計画の報告書の中で、７ページの「世代間交流」、９ページ 

「文化芸術振興計画」他にもありましたが、未実施とありますが、

平成２８年度に３年間の報告をする時には、どうするのですか。 

 「世代間交流」については、別の取組で行っているため、この項

目では、未実施としております。また、「文化芸術振興計画」につき

ましては、関係団体と調整中のため、現在は未実施ですが、今後も

調査研究に努めてまいります。 

「大学との連携」についてはどうか。 

 連携自体は別の課で別の方向で連携しているところもあります

が、当課としては、大学の教授とは連携を取っていますが、個別で

行っております大学との連携は取っていないのが現状です。 

 実施がされている事業の増減について、例年の比較データはあり

ますか。 

データはありませんが、ほとんど例年並みです。増えてはいない

ですが、できるだけ減らないようにしております。 

 すごく盛りだくさん。こんなにも事業を行ってみえるのだと思い

ましたが、今年だけでなく、例年を比較できるデータがあれば、事

業の増減がわかり易くいいと思いました。 

 報告第２号、第５９回常滑市美術展の結果について説明をお願い

します。 

 資料に基づき説明。 

 今年は入場者が尐ないということで、会でも反省会で話し合った

のですが、宣伝をもう尐し上手にやっていかなければいけないとい

う意見でした。 

 私も２回行きました。やはり駐車場とか大きく広報周知するとい 
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発言者 発言の要旨 

 

委員長 

 

 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

   

 

委員３ 

 

委員長 

委員１ 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員１ 

委員長 

 

図書館長 

委員長 

図書館長 

委員長 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

委員２ 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

いと思いました。 

 表彰式が済んで片付けまでの時間が２時間ほどあったのですが、

出展された方、見学に見えた方のお話合いがすごく有意義で、展示

会場が盛り上がりました。いい会なので、やはりＰＲだけの問題な

ら、広くＰＲしたいと思います。ＣＣＮＣにも取材依頼できるので

すよね。 

 ＣＣＮＣには依頼をしておりましたが、他の行事と重なったのか、

取材がありませんでした。それも理由の一つですが、途中までは、

例年より入場者が多く感じました。 

入場者は年の大きい方が多かったです。小学生などは、尐なかっ

たです。 

 学校関係にはこまめにＰＲしないといけないですね。 

小中学生の子どもたちが出展できるようになると、保護者の方が

みえるので、人数が増えると思いました。 

 高校生は６０人ほど出品しています。 

 学校行事で見学に来てもらえたらいいですね。 

報告第３号、図書館年報平成２５年度の実績について説明をお願

いします。 

資料に基づき説明。 

講座を開かれているとのことですが、ＰＲの方法はどうですか。 

ホームページ、チラシ、ＣＣＮＣ、新聞社への告知等です。 

鬼崎公民館はこれで閉館になるのですが、青海公民館か本館に利用

者が流れてくると思いますが、鬼崎の特別な事業はありますか。 

青海地区の利用者は５月の数字で、４５％増えています。しかし

図書館全体でみますと、８～９％利用者数が減尐しています。 

７月１日より鬼崎公民館は、市民交流センターとして、社会福祉

協議会が運営しますが、本の返却を２４時間行うサービスと８月１

日から、鬼崎の市民交流センターで、電話やインターネットで予約

いただいた本を受け取れるサービスの２点を進めていきます。 

図書館本館の駐車場が尐ないと思いますが、利用者さんの声はど

うですか。 

利用者数としては、一階の児童サービスは３％伸びているのです

が、２階の一般書を読まれる年配の方などの年齢層は減ってきてい

ます。駐車場は北側に８台、東側に１２台の計２０台程度あります。

図書館協議会の委員の方からも、駐車場が尐ないとご指摘いただい

ております。土日等は市役所の駐車場の利用をご案内していますが、 

２０冊くらいの本を返却にみえる方に市役所の駐車場の利用をお願 
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発言者 発言の要旨 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

学校教育課長 

委員長 

いするのは難しいです。また、昨年、警察から路上駐車の注意をさ

れたケースもあり、物理的に難しい問題です。 

駐車場の問題は、前からあり、いい方向に解決してほしいと思い

ます。 

 報告第４号、第４９回前田杯争奪知多地方中学校卓球大会の結果

について説明をお願いいたします。 

 資料に基づき説明。 

 

 その他の行事連絡（６月～８月）の報告をお願いします。 

 資料に基づき報告。 

 他になければ、これをもって平成２６年度第３回教育委員会定例

会を閉会します。 

 

 


